



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene Del Rocío**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

**Nombre del trabajo: Niveles de
atención de prevención y atención
primaria a la salud**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y salud I

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de Diciembre del 2020

Niveles de atención, de prevención y atención Primaria de la salud.

Los niveles de atención, son definidos como unas formas ordenadas y estratificadas de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población

Normalmente se distinguen en tres niveles de atención, el primer nivel, es el que se maneja o bien se encuentra más cercano a la población, es decir, el nivel del primer contacto. Esto se debe a la organización de los recursos que permiten resolver las necesidades de atención básica y las más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimiento de recuperación y rehabilitación.

El segundo nivel, se encuentra ubicado en los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y segundo nivel pueden ser resueltos hasta el 95% de problemas de salud de la población. Y el tercer nivel, se encuentra reservada para el tipo de atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su área o ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país o gran parte de él. Normalmente se suelen resolver aproximadamente el 5% de los problemas de salud que se planteen.

Niveles de atención de prevención y atención primaria de la salud.

Al desarrollar la Atención Primaria de la Salud (APS), de los Niveles de Atención, de Complejidad, Niveles de Prevención y precisar ebramente la Promoción de la Salud de la Prevención de Enfermedades. Entonces las APS fueron definidas en la Conferencia de Alma Ata en 1978, en donde se estableció un avance para superar los modelos biomédicos, centrados en la enfermedad que privilegian servicios curativos.

Los niveles de atención son una forma organizada de organizar los recursos entre niveles de atención, son señalados como niveles de complejidad al número de tareas diferenciadas o procedimientos complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzando por la misma. Tenemos como definición de prevención, como, medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida y por otro lado, la promoción de salud como tal, se refiere a una estrategia establecida en Ottawa 1986, donde fue definida como, aquel proceso que proporciona a los individuos y las comunidades, los medios necesarios para ejercer un mayor control sobre su propia salud y así poder mejorarla.

El sistema de referencia y contrarreferencia, nos ayuda para que los niveles de atención funcionen adecuadamente debe existir un sistema de referencia y contrarreferencia que permita la continuidad o capacidad operativa de cada uno de los mismos.

Tenemos a la referencia como constituyente de un procedimiento administrativo asistencial mediante el cual un establecimiento de salud (de acuerdo al nivel de resoluntividad que le corresponda), transfiere la responsabilidad del cuidado de la salud de un paciente o el procesamiento de una prueba diagnóstica, a otro establecimiento de salud de mayor capacidad resoluntiva.

Por otra parte, tenemos la contrarreferencia, como el procedimiento administrativo asistencial mediante el cual, el establecimiento de salud de referencia, una vez resuelto el problema de salud, devuelve la responsabilidad del cuidado de salud de un paciente o el resultado de una prueba diagnóstica, al establecimiento de salud referente (de menor complejidad) para su control y seguimiento necesario.

Los niveles de complejidad, son entendidos como el número de tareas diferenciadas o procedimientos complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por ella.

El primer nivel de complejidad, se refiere a policlínicas, centros de salud, consultorios y otros lugares, donde asisten profesionales como Médicos Familiares y Comunitarios, Pediatras, Ginecólogos o Médicos Generales.

El segundo nivel de complejidad, se ubica de igual forma que el nivel de atención, hospitales con especialidades como Medicina Interna, Pediatría, Ginecología, Cirugía General, Psiquiatría, etc.

Por último, el tercer nivel de complejidad, se refiere a establecimientos que realizan prestaciones médicas y quirúrgicas con presencia de subespecialidades de éstas, que se caracterizan por un uso intensivo de recursos humanos y equipamientos, con la realización de procedimientos complejos y uso de alta tecnología.

La atención primaria, es la asistencia sanitaria esencial, basada en métodos y tecnologías prácticas científicamente fundadas y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos de la comunidad y el país puedan soportar en todas y cada una de las etapas de su desarrollo, con espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

Bibliografía

Dr. Vignolo Julio, D. M. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud . *SciELO*, 1/1.